

幸手市立上高野小学校 学校だより

かみたかの

令和7年10月27日 令和7年度 第7号

<https://kamitakano-satte.edumap.jp/>

ホームページアドレス↑

QRコード→



学校教育目標

総括目標「挑戦し続ける子」

「挑戦と創造」

～一人一人が生きる、
活力のある学校～



『謙虚に ひたむきに』

森 祥一

いよいよ駅伝シーズンが開幕しました。10月13日には、学生3大駅伝の始まりを告げる出雲駅伝が行われ、國學院大學の連覇、18日には、新春の箱根駅伝へのシード校以外の10校を決める予選会が行われ、伝統校である法政大学、明治大学が涙をのみました。そして19日には、実業団女子駅伝日本一を決める「クイーンズ駅伝」の予選会である「プリンセス駅伝」が行われ、16チームが出場権を獲得しました。本大会に出場するために、一年間「謙虚に」努力を重ね、「ひたむきに」襷への思いを胸に走る姿に、いつも感動を覚えます。

11月28日には、校内持久走大会が予定されています。子どもたちもきっとそんな思いで走ってくれると思います。

「実るほど 頭を垂れる 稲穂かな」

稻穂は、実れば実るほど、重みで穂先が垂れ、頭を下げてきます。先が読めず混沌としている現代だからこそ、この俳句のようなリーダーや人間が、特に求められているようにも思います。この俳句の意味するところは、「学識や徳行（立派な行為や品性の高い行いをすること）がある人ほど、謙虚である」という意味で、「実力について、成功しているときこそ、謙虚に生きなさい」という戒めもあります。人間は、ある程度経験を積み力がついてくると、周囲への感謝の気持ちを忘れ、「自分は、お金や地位等を手に入れ、経験もあるから、一人前だ」と勘違いしてしまいがちです。しかし、どれだけ優れても、謙虚な気持ちを忘れてしまっては、本人の気づいていないところで周りに大きな迷惑をかけてしまっていたり、結局のところ本人と周りの者ともに不幸な結果を招いてしまったりしていることがよくあることです。ときには、自分のよかれと思うことを、多少周りと摩擦があつても、実行に移すことはとても大切なことですが、自己中心的で、謙虚さを忘れてしまっては、自分のそのよい行為や取組は実現できません。子どもたちには、ぜひ謙虚に学び、真の「生き抜く力や実力」を身につけ、心も体もたくましく、世の中の発展や平和に寄与できる人間になってほしいと思います。そのために、私たち大人が範を示すことができるよう、日々苦しいことが多い世の中ですが、それらのことに負けずに、お互い、前向きに頑張っていきたいものです。

そのためにも笑顔を大切にしていきましょう。

笑顔は、「相手に敵意をもっていない」「相手のことを気に入っている」ことを表すボディーランゲージとも言われています。人間は誰かとコミュニケーションを試みている時、無意識に相手のボディーランゲージをとても重要な情報としてチェックしています。笑顔の効果は、多くの人が思っているより、絶大で、自分の方から笑顔を見せることが大切です。「今、笑える気分でないから、笑顔をつくらない」のではなく、「笑顔は人のためにある」と考えれば、笑顔になれます。そして、笑顔を相手のために向けることは、結局のところ自分へ戻ってきます。「たかが笑顔、されど笑顔」です。幸せな笑顔を見ると、一緒にいて楽しいという気分になります。微笑むことによって、人は、「自分とて楽しいと思っている」と感じ、安心感を覚えます。

今月も、子どもたちに笑顔で接していきましょう。御支援と御協力をお願いいいたします。



日	曜	11月の行事予定 (10月25日時点)	アフタースクール
1	土	彩の国教育の日 幸手市道徳週間（19日まで） いじめ防止強化期間（15日まで）	
2	日	開校記念日	
3	月	文化の日	
4	火		
5	水	市内音楽会（6年生出場） エコキャップ・1円玉回収	
6	木	学校保健委員会	4~6年
7	金		4~6年
8	土		
9	日		
10	月	安全点検日・2~6年5時間	
11	火	特別日課4時間・帰りの会 給食・12:45完全下校	
12	水	2年生校外学習（東武動物公園）	
13	木		4~6年
14	金	県民の日	
15	土		
16	日		
17	月	クラブ⑧・感謝集会※ロング休み 家庭学習強化週間（21日まで）	
18	火	休み時間対応避難訓練	
19	水	4年命を考える講演会（竹内妙子様）	
20	木		4~6年
21	金	人権集会	4~6年
22	土		
23	日	勤労感謝の日	
24	月	振替休日	
25	火	学力向上週間（28日まで）	
26	水	3年校外学習	
27	木	幸手市統一学力調査	4~6年
28	金	持久走大会（午前中） 道徳授業公開（午後）	4~6年
29	土		
30	日		

11月の生活目標

外で元気に運動しよう

★上高野小地区体育祭で鼓笛を披露

9月28日（日）上高野小学校の校庭で地区民祭が行われました。朝早くから準備が行われ、開会した地区民祭は、小さな子どもからお年寄りまで様々な年齢層の方が参加し、16種類の競技を行いました。お昼には、本校の5・6年生による鼓笛隊が演奏を披露しました。



6年生が修学旅行で福島へ

10月8日（水）と9日（木）に、福島県の会津若松方面へ行きました。班別行動で、慶山焼や絵ろうそくなどの体験をしたり、日新館で座禅を体験したりしました。友達と思い出を作り、充実した2日間となりました。



★おはなしの森の方によるおはなし会

10月10日（金）おはなしの森の方が来校し、子どもたちにお話を聞かせてくれました。スタート前、ろうそくに火をともし、教室が別世界に来たかのように変わります。子どもたちは、おはなしの森の方が語ってくれる様子を見て、話の世界に入り込んでいました。



★3年生が稲刈りを見学して

9月の上旬に、3年生が稲刈りの様子を見学に行きました。稲刈りを見る機会は、なかなかありません。上高野小学校の元PTA会長さんの協力を得て稲刈りの見学が実現しました。写真は、いただいたお米を運んでいるところで、後ほど、給食でいただく予定です。



12月の行事予定

2日（火）書きぞめ競書会	16日（火）書きぞめ展公開
3日（水）書きぞめ競書会	18日（水）給食最終日
4日（水）ロードレース大会	19日（木）3時間授業（24日まで）
7日（日）人権作文発表会	24日（火）終業式
8日（月）個別面談（12日まで）	25日（水）冬休み（1月7日まで）